

BAB 5

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan penelitian yang telah peneliti lakukan mengenai implementasi Bahasa Jurnalistik pada portal berita media Harianhaluan.com, meliputi analisis berita yang dipublikasikan pada periode November 2023 – Januari 2024, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Implementasi Bahasa Jurnalistik pada berita kriminal portal media Harianhaluan.com belum memenuhi ketentuan implementasi Bahasa Jurnalistik yang sesuai dengan standar ketentuan. Bahasa jurnalistik memiliki sifat-sifat khas yaitu: singkat, padat, sederhana, lancar, jelas, lugas, dan menarik. Menghindari sensasionalisme, bias, dan penggunaan bahasa yang merugikan (Anwar, 2004:3) sehingga perlu segera diperbaiki. Kekurangan yang ditemukan meliputi penggunaan kalimat yang tidak efektif, ketidakjelasan dalam penyampaian informasi, penggunaan istilah yang tidak sesuai, asumsi atau opini pribadi pada berita, penggunaan bahasa non-baku yang tidak sesuai dengan aturan penulisan, serta kurangnya objektivitas dalam pemberitaan. Kurangnya implementasi Bahasa Jurnalistik pada berita kriminal Harianhaluan.com dapat mengurangi kredibilitas media, kebingungan pada masyarakat yang membaca berita, dan dapat mengarah pada penyebaran informasi yang tidak akurat.
2. Penelitian ini menunjukkan tidak maksimalnya upaya tanggung jawab sosial yang dilakukan Harianhaluan.com terhadap berita yang

dipublikasikan berupa melakukan revisi ulang oleh pihak redaktur terhadap berita yang akan dipublikasikan. Harianhaluan.com melakukan upaya dalam pelatihan jurnalistik pada seluruh wartawan Harianhaluan.com setiap minggu pada Jum'at sore, serta memiliki slogan atau tujuan untuk mencerdaskan masyarakat. Namun, berita yang dianalisis oleh peneliti ditemukan tidak mengimplementasikan Bahasa Jurnalistik pada berita kriminal Harianhaluan.com.

5.2. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan serta setelah melihat hasil dan pembahasan penelitian yang dibahas, maka penelitian ini memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi media lokal di Kota Padang Harianhaluan.com, diharapkan melakukan pelatihan rutin bagi jurnalis dalam implementasi Bahasa Jurnalistik untuk menerapkan Bahasa Jurnalistik yang efektif dalam berita kriminal, menetapkan standar editorial yang jelas dan konsisten, tidak memberikan tekanan untuk segera mempublikasikan berita yang mengutamakan kecepatan karena dapat terjadi hal-hal seperti informasi tidak benar dan informan yang tidak ada sehingga berita kriminal kehilangan nilai faktualnya oleh pembaca. Harianhaluan.com diharapkan kembali memiliki redaktur bahasa agar berita yang dipublikasikan sesuai dengan ketentuan Bahasa Jurnalistik yang berlaku dan menghindari kesalahan dalam penggunaan maupun penulisan. Redaktur bahasa dapat melakukan pemantauan dan evaluasi berkelanjutan terhadap implementasi Bahasa Jurnalistik, dan melakukan penyesuaian yang diperlukan berdasarkan hasil

evaluasi. Identifikasi faktor-faktor yang menyebabkan pelanggaran prinsip Bahasa Jurnalistik seperti pelatihan jurnalis dan tekanan waktu.

2. Bagi masyarakat provinsi Sumatera Barat yang menjadi pembaca berita media *online* lokal, diharapkan dapat berpikir kritis dan bijak dalam memilih dan memahami berita atau media yang akan dikonsumsi. Pembaca dapat mengonsumsi berita kriminal dari media yang mengedepankan fakta dan jurnalisisme yang bertanggung jawab atas berita yang disebarluaskan dengan memperhatikan implementasi Bahasa Jurnalistik pada berita kriminal.

